
! ! ! !里约奥运场馆建设，是否如新
闻官介绍的那样乐观？本报特派记
者前往奥林匹克公园一探究竟。
占地!!"万平方米的奥林匹克

公园于去年#月动工。记者看到，水

上中心、网球场的外观已初具雏
形。主入口外，推土机、拖拉机进进
出出，身着蓝色制服的工人，正热
火朝天地施工（见上图， 本版照
片为陶邢莹摄）。工人阿尔诺告诉

记者，他的任务是铺设!$公里电
缆，预计%&!'年完工，“热爱运动的
巴西人，不会气馁。里约奥运会，我
们的足球一定卷土重来。”

奥运新闻中心就设在奥林匹
克公园不远处。一路上的标志牌非
常明显。届时，记者们完全不用担
心自己的工作环境，因为奥运新闻
中心目前被用作巴西世界杯新闻
中心，工作环境等一切都很棒。

从伊帕内玛海滩到巴哈区的
一路上，()*公交系统处处可见。
'年前，仅有 +,-的巴西人使用公
共交通系统，现在，已有 ,$-的人
选择公共交通系统出行。正因如

此，奥组委在展望奥运交通状况
时，颇为乐观。

去年 "月，国际奥委会一份
内部文件显示，里约市的赛事筹
办陷入严重的财务困境，极有可
能威胁到多个工程项目的正常推
进。但从目前来看，一切正进入正
常轨道。昨天，里约市公共设施管
理处主管本托在接受记者采访时
表示，“里约奥运会由里约市主要
负责，世界杯由巴西联邦政府负
责。明年是里约建市 $'&周年，结
合奥运测试赛，会有一系列庆祝活
动，科比还会来揭幕一座新球场。”

里约是运动爱好者的天堂，

弗拉门戈海滩有南美最大的 %$

小时开放的公共体育设施，北部
贫民区建有南美最大的滑板公
园，而里约的海岸线更是全世界
闻名。本托告诉记者，“里约人聚
会时的主题是，去广场运动吧，而
不是去家里玩。”

国际奥委会主席巴赫也来到
里约，他大加赞扬了世界杯的组
织工作，并对巴西总统罗塞夫说，
“巴西人民会为世界杯而骄傲的。
希望里约奥运会成为体育、经济
和社会相结合的成功典范。”

特派记者 陶邢莹
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! ! ! !一个多月前，关于巴西世界杯的质疑和
负面新闻不绝于耳。两年之后的里约奥运
会，一样会令人忧心忡忡吗？
“%&+,年里约奥运会，会让城市更美

好，下周里约就将进入奥运时间。”今晨，在
伊帕内玛海滩的一家咖啡馆，里约奥组委
国际媒体经理菲利普·威尔金森微笑着说。
过去的一周，威尔金森和他的同事们，

考察世界杯、同里约市政府开会协调，忙得
不可开交。即便如此，在收到本报记者的采
访请求后，他立即安排了一场早餐会，向包
括我在内的几名记者，详细介绍了里约奥运
的工作进程，并一一解答了我们的疑问。

问!里约奥运会的筹备工作进展如何#

答!从现在开始，每个月，里约奥运会就
将启动一项新议程。

"月，第一项测试赛里约奥帆赛将正式
举行。.&&&&名志愿者招募行动开启。

/、+&月，揭晓吉祥物、公布售票方案。
+%月，开启第一轮售票。里约奥运会共

将发售 "&&万张奥运门票。今年 +%月，第一
轮售票就将开启。

问!场馆建设会延误吗#

答!首先需要指出的是，里约奥运会在
里约一个城市举行，而世界杯在 +%个城市
举行，这个概念是不一样的。
所有奥运场馆中，$.-的场馆是里约已

有设施，这些设施在 %&&.年泛美运动会时
接受测试并全部通过。比如马拉卡纳区域的
$处场馆，经过世界杯的洗礼，马拉卡纳完
全有能力承办奥运会的开闭幕式。
正在建设的主要场馆，以巴哈的奥林匹

克公园为主，其中网球、高尔夫场馆等，是永
久性场馆，它们与手球馆这类临时场馆一
样，不会延期竣工。

远离市区的 0123242场馆，刚开始破土
动工，那里将举办马术、射击、山地自行车等
项目，但好在那里的场馆相对简易。
我们给场馆建设设定的最后期限，不是

%&+5年，而是从今年 "月开始举行的各项
测试赛。也就是说，明年场馆就会陆续建成。

问!世界杯期间大家普遍诟病不太便利

的公共交通$里约奥运如何解决#

答!地铁四号线已经动工，它将同一二
号线连接起来，通向奥林匹克公园。由于里
约地势较为复杂，要挖掘地下铁并不容易。
本届世界杯，里约市开通了两条快速公

交系统 ()*，很快，还有两条 ()*将建成，
一路通往北部 0123242。届时，里约所有奥运
区域将全部贯通。
值得一提的是，里约拥有全世界最美海

滩，公开水域项目近在咫尺。北京奥运会的
帆船比赛在青岛举行，伦敦奥运会在距离市
区两个多小时的郊区举行。而在里约，处处
是海，沙排、帆船、皮划艇等水上项目就在你
身边。想象一下，面对蓝天碧海，欣赏这样的
比赛，是一件多么惬意的事情。

问!世界杯的举办对奥运会有何借鉴#

答!本次世界杯，奥组委有 +%人参与其
中。本周，国际奥委会主席巴赫也来到巴西，
听取了我们的工作汇报。

我们认为，世界杯的成功举办，对奥运
会是一个非常好的促进。+年半前，当我来
里约工作时，我在英国的朋友们纷纷叮嘱

我，当心安全，保重。可是我来了之后，这里
没有想象中的混乱。

世界杯前，还有一些抗议和示威，但随
着比赛的深入，巴西人全情投入。体育，拥有
改变社会的无穷力量。
当然，我们也从中吸取了一些教训。比

如，数万阿根廷人涌入里约，风餐露宿，不得
已，昨天政府开放了桑巴大道，让他们安营扎
寨。我们意识到，里约奥运期间应该设立一些
公共露营区域，给体育迷提供住宿便利。

问!大兴土木办奥运$里约市民会像世

界杯前那样$向政府抗议吗#

答!希望你能为我们里约奥运会，向巴
西人民传递这样的信息：里约奥运会，是为
了让城市更美好，是为了造福里约人未来
6&年的生活。
首先，场馆造福社会。
奥林匹克公园的永久性场馆，将来会用

做巴西国家队的奥林匹克训练基地。高尔夫
球场，将是奥运会首个向公众开放的场所。
手球馆是临时性场馆，"&-的建筑材料循环
再利用，在这里建 7座学校，服务公共教育。
其次，推动了城市基础建设。比如地铁、

()*系统，为老百姓的生活提供了便利。到
%&+,年，将有 .6座崭新的宾馆拔地而起，

对里约这个旅游胜地来说，更是一件好事。
此外，举办奥运会促进了里约政府的教

育工程系统，6&&所学校的 %&&万孩子将从
更好的教育项目中受益。
最后，我想说的是，我是英国人，一年半

前加入里约奥组委，来到这里。里约奥组委
中，还包括百分之六七十的国际专家。目前，
工作人员达到 .&&人，未来还会增加 %&&

人。从外国人的角度来看，相信我，%&+,里
约奥运，不会让你们失望！

里约下周将进入奥运时间
!!!访里约奥组委国际媒体经理威尔金森

推土机进进出出忙个不停
本报特派记者探访里约奥林匹克公园!!!
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! ! ! !世界杯 奥运会与残奥会
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奥运游泳馆已初具雏形


